
池田町教育委員会 10月定例会の概要 

 

日 時    令和元年 10月 17日（木） 午後 3時 00分～午後 4時 37分 

場 所    教育会館 会議室 

出 席 者  

 委 員   竹内教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員、松澤委員、後藤委員 

 欠席委員  無 

事 務 局   学校保育課長、学校保育課長補佐、学校保育係長、池田保育園長、生涯学習課

長、生涯学習係長、総合体育館長、創造館長、文化財保護活用推進室長、子ども

子育て推進係長、学校支援コーディネーター、学校教育指導員 

 書 記   学校保育係長 

 傍 聴   無 

 

 

１  報告 

（１）教育長業務報告  

・9 月 26 日から 10月 16 日までの業務報告を箇条書きにまとめた。10 月 13 日に予定してい

た町民球技大会は台風 19号の影響で中止になった。 

 

 （２）諸報告 

・台風 19号による学校施設の被害状況は会染小体育館北にあるスギの木 3本の倒木が確認

された。除去作業はすでに終了。グラウンドの浸水、雨漏り等の被害は現在のところ無い状

況である。 

・池田児童クラブでは子どもたちの間で音楽会、台風関連の話題が出ている。放課後児童支

援の職員研修に 3名が参加しており、資格取得見込みである。 

・10 月 15 日、要対協に係る実務者会議があった。虐待等の重篤な事案に発展しないように

引き続き努めていきたい。 

・旧図書館の改修工事が業者も決まり始まっている。文化財展示室は来年 4月 1日オープン

予定で準備を進めている。教育委員会事務局は 11 月末までに移転できるよう進めていき

たい。 

・交流センター開館以来、多くの方に利用いただいている。松本山雅のパブリックビューイン

グ開催のほか、健康福祉課主催のシンポジウムも 200 名の参加で行われた。夕方は子ども

たちが勉強などでフリースペースを使ったりしている。 

・10月 4日に図書館協議会が行われた。10月 25日のプレオープンをめざして準備を進めて

いる段階である。 

・台風 19 号の影響で創造館は 10 月 13 日の朝に停電した。キュービクルの異常が原因だが

すぐに復旧できた。美術館の身障者用トイレで水漏れがあった。開催中の珠玉のキルト展、

1200人が来館している。東京五輪音頭を踊ろう、パターゴルフ無料開放も行われた。 



・10 月 5 日、松本山雅のパブリックビューイング開催。最新の施設での実施であり好評であっ

た。町民球技大会は中止であった。台風 19号の影響として、弓道場の防矢ネットの一部が

傾いた。今後修繕したい。 

・台風 19号で池田小学校の体育館が自主避難所となった。10月 12日午後 3時から翌日の

午前 6時まで、学校保育係の職員が対応した。3世帯 5人が自主避難した。 

  － 交流センター、9 月 1 日開館以来の来館者数は。 － 自動カウンターで把握してい

る。ジャスコンサート等多くの来館者があったイベントもあり、順調である。 － 居心地がい

い空間となっている。 

・10 月 10 日、引き渡し訓練実施した。もう少し緊急性が必要。10 月 17 日、18 日親子遠足。

行先は例年アルプス公園だが、バス代が高いと保護者から指摘もありクラフトパークとした。 

 

２  議事 

議案第１号 池田町人権教育推進協議会委員の委嘱について  

    → 生涯学習課長補佐より説明。  

異議なく承認された。 

   

 

３ 協議事項 

（1）区域外就学の許可について 

  → 学校保育係長より説明。安曇野市教育委員会、松川村教育委員会からの 2件。 

    子ども子育て推進係長から追加説明あり。 

異議なく承認された。 

 

(2) 次期教育大綱について 

→  教育長より説明。(案)Ｖer.2 を示す。午前中に行われた校園長会で示しご意見い

ただいたものを反映させたもの。10 月 8 日、10 日実施の町民説明会で出された意

見はすべて反映できていないが、熟議で出された意見を中心にまとめた。10 月 15

日からパブリックコメントを実施。11月 14日まで受付する。10月 21日、振興文教

委員会と懇談する。10 月 31 日、会染小の授業で取り上げていただく。職員会でも

説明する。11月 13日、高瀬中教職員との意見交換。20日、道徳の時間でも取り上

げていただく予定。池田小は現在調整中。11 月定例会までに 8 割がた整理したい。

最終的に 12 月議会までにまとめる。他市町村の大綱もプリントアウトしたので参

考にしてほしい。 

 － 教師から一方的に「知識を与える」ことを重視、という表現はどうか。今まで



の教育はどうだったのかと疑問符が打たれてしまう。決して一方的でない。ひ

とつの枠にはめられるような学校教育という表現もあるが、マイナスイメージ

が強い。－ 全体のバランスも考慮し表現などを工夫したい。 － ガイドブ

ックに過去や現状についての表現も入れるとのことだが、大綱自体が字数も増

えてしまっている。コンパクトなものを心がけて。 － もう少し前向きな表

現を。 － 表現上いいものがあったらご指摘いただきたい。 － 基本理念

と基本目標がレイアウト上、対比されている方が良い。項目の数を揃えると見

やすい。 － 松本市はスッキリしている。写真や図を多用するとわかりやす

いし、読もうという気にもなる。字が小さく細かい自治体もあり、読むのがた

めらうものもある。 ― 松本市は概要版。人口規模によっても差が出るのは

仕方ないか。 － 以前よりかなりスッキリした内容になった。そぎ落とされ

ている － 今後またご意見があったらその都度、指摘してほしい。  

 

(3) 池田町三校ＰＴＡ連合会教育懇談会の要望事項について 

  → 学校保育課長より説明。回答は 10月 25日当日にお示ししたい。 

    － 個人的な意見とも思われる表現もある。－ 学校、保護者で意見をもんでい

ると思う。 － 3(3)は学校側からの意見でないと思うが。学校側に認識が

あるのか － 回答の際は学校側に確認すべきものもあると思う。 － 陳

情に近い。何でもかんでも載せている感じだ。－ 要望が教育委員会に寄せ

られているものなのか、学校側へのものか。しっかり確認した方が良い。 － 

継続要望も多い。改善されないのか。 － 教育委員会としても町部局に話

しをつなげている。予算等の都合で実現しないものもある。その辺はご理解

いただきたい。 - 前向きな有意義な会になればと思う。      

 

 

４ 11月の行事予定について 

   ・行事等について、教育長、各係長等より説明があった。 

    

 

５ 後援依頼について 

（1）承認申請 

①池田町の 2人の陶芸展 

②子供の命を救う森づくり 



→ 異議なく承認された。 

 

 

６ その他 

 (1) 振興文教委員会との懇談 

   10月 21日(月)Am9:30～協議会室 

→ 学校保育課長より説明。教育委員にも参加いただきたい。 

 

(2) 池田町三校ＰＴＡ連合会教育懇談会 

   10月 25日(金)Pm7:00～光悦 会費 5,000円 

→ 学校保育係長より説明。 

 

（3）セカンドブック引渡式 

   12月 4日(水) Am9:30 ― 会染小学校   Am11:00 ― 池田小学校 

 → 学校保育係長より説明。 

 

その他 

 ①11月 13日 大町市立美麻小中学校視察について 

 ②コミュニティ・スクールについて 

 →  学校支援コーディネーターより説明。資料は「学校運営協議会」設置の手引きを配布 

   － コミュニティ・スクールで信州型と文部科学省（国）型との違いは。 － 全



然中身は違う。国型は委員に権限を強く持たせている。信州型は地域色が強い。

地域学校協働活動に基づくもの。県の教育委員会も、国が義務付けてきている

関係で学校運営協議会制度の導入を今後進めてくると思う。 

 

７ 閉会 

   

 

 


